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        Mesdames et messieurs, chers amis, 

 Par votre présence ce soir à l’assemblée générale de Renaissance du Vieux Limoges, qui à la porte de 2015 fête allégrement 

ses 43 ans, vous montrez tout l’intérêt apporté au travail accompli depuis ces longues années par les bénévoles passionnés de votre 

association. Nous vous en remercions de tout cœur. 

 

En 1977 notre président fondateur Jean Levet déclarait: «  Il est bon à certains moments de jeter un regard en arrière pour 

mesurer le chemin parcouru, faire le point et se satisfaire lorsque le bilan apparaît positif. ». 

Ainsi, nous pouvons constater que notre label est marqué par le sceau du sérieux, c’est-à-dire du réalisable, du concret, mais 

aussi de la persévérance…et nous devons en  faire provision, sans faillir, car notre action nécessite, citons Goethe,  de : « Persévérez, 

de se tenir toujours ferme à l’heure présente. Chaque moment, chaque seconde est d’une valeur infinie, car elle est le représentant 

d’une éternité toute entière. » 

Et cette persévérance est illustrée de la meilleure façon par notre combat pour la préservation de l’immeuble Lacaux dont 

vous suivez les péripéties par le biais de notre Lettre d’information. L’action de la justice suivant son cours nous ne nous étendrons pas 

sur le sujet, tout en relevant le ridicule des derniers arguments avancés par le promoteur, dignes d’une pièce de Georges Feydeau, le 

talent en moins. 

 

Bien que ne pouvant  passer sous silence l’alternance politique que vient de connaître notre ville, vous comprendrez que nous 

n’apporterons aucun commentaire à ce sujet. Cependant vous avez pu constater que RVL, fidèle à ses principes, avait dans un premier 

temps questionné les candidats quant à leur intérêt pour le patrimoine. Puis, contact fut pris  avec les nouveaux élus en souhaitant la 

mise en place d’une coopération régulière, saine et constructive dans le cadre de notre mission. 

Le 11 juin 2014,  nous avons été reçus par M. Lombertie, nouveau maire de Limoges,  à qui nous avons présenté nos 

desiderata.  Par la suite, des rencontres ponctuelles avec MM. Léonie, adjoint en charge de l’urbanisme  et Pauliat-Defaye, adjoint à la 

culture se déroulant de façon cordiale nous ont permis un échange d’idées constructives. 

Si certaines de nos attentes semblent dans un premier temps trouver des réponses positives, telles le projet du CIAP, la 

participation de RVL à l’élaboration de l’AVAP, l’intérêt apparent pour le patrimoine archéologique et sa mise en valeur, nous 

sommes dans l’expectative et resterons très vigilants quant à la concrétisation des projets.  

En effet, qu’en est-il à ce jour de l’état du patrimoine à la charge des instances publiques et privées ? Un faisceau d’indices 

graves et convergents nous inquiètent …De ce fait, à la vue des informations qui nous arrivent et dont certaines ont été portées à votre 

connaissance, telle celle concernant, entre autres, l’ancien escalier du Central Hôtel, nous  demandons un droit d’inventaire.  

 

Mais revenons plus en détail sur notre bilan 2014 : 

L’année a été marquée par la tenue à Limoges en octobre,  à l’initiative de RVL, du congrès national de la Société pour la 

Protection des Paysages et de l’Esthétique de la France qui je le rappelle est la plus ancienne association nationale de défense du 

patrimoine. Fondée en 1901, elle a été reconnue comme organisme d'utilité publique par décret du 2 mai 1936 et a reçu l’agrément sur 

le plan national depuis le 10 février 1978. 

Ce fut un incontestable succès, notre action et nos méthodes de travail  plébiscitées, à tel point que notre président, déjà 

correspondant régional de la SPPEF, a été sollicité pour assurer entre autre la formation des autres correspondants à l’échelon national. 

 

 Pourtant certains délégués étaient apparemment venus à reculons…Quelle idée de faire un congrès à Limoges ?! Mais bien 

vite ils furent séduits par  la qualité des intervenants lors de la journée d’étude, puis par les visites de la ville  et excursions du 

dimanche. A ce sujet, nous adressons nous plus cordiaux remerciements à Vie et Renaissance de la Cité en la personne de Mr Husson, 

Renaissance de Solignac-le Vigen avec Mme Gilquin. Nous regrettons toutefois, qu’un emploi du temps trop chargé nous ait privé de 

la visite de Saint-Léonard ; nous nous en sommes excusé auprès de Mme Tandeau de Marsac. 

 

Mais si les lauriers sont agréables à porter, il ne faut point s’endormir dessus… 

 

Nous avons déjà évoqué, l’immeuble Lacaux et l’affaire en cours. En ce qui concerne l’immeuble Faure, nous sommes de 

nouveau intervenus auprès des autorités compétentes  pour obtenir  le démontage pierre à pierre de la façade, sa préservation pour une 

réutilisation future. Espérons, espérons… 

Nous avons surveillé également les projets d’aménagement de la cité des Coutures, l’implantation d’une résidence rue de 

Nazareth, la réhabilitation de la chapelle de la Visitation, ainsi que divers chantiers, grâce à la vox populi, pouvant révéler des vestiges 

archéologiques et prévenu les services compétents s’il en était besoin. 

 

http://fr.wikipedia.org/wiki/Association_loi_de_1901
http://fr.wikipedia.org/wiki/1901
http://fr.wikipedia.org/wiki/Reconnaissance_d%27utilit%C3%A9_publique
http://fr.wikipedia.org/wiki/1963
http://fr.wikipedia.org/wiki/1978


Depuis 1962, dorment dans les sous-sols du lycée Renoir les vestiges d’une villa antique. Estimant  qu’il est temps de réveiller 

cette « belle endormie » et la faire découvrir aux Limougeauds dont la plupart ignore son existence, nous avons adressé un courrier aux 

instances compétentes et médiatisé notre action. A ce jour nous avons eu deux réponses,  du rectorat qui avoue ne pouvoir donner une 

réponse positive, les bâtiments appartenant à la Région, et de la mairie, qui bien que n’étant pas propriétaire du site, va examiner notre 

proposition dans le cadre du service Ville d’Art et d’Histoire. 

 

Nous avons également repris avec notre vice-président d’honneur Jean-Pierre Loustaud,  le combat contre Limoges « ville 

grise »  pour faire évoluer l’actuel nuancier réglementant la couleur des façades. 

 

 

Concernant le centenaire de la Grande Guerre, nous avons apporté notre contribution en mettant à la disposition du Musée de 

la résistance, ainsi qu’au Centre d’interprétation du 1
er

 conflit mondial de Souchez en Picardie, le fond photographique Fernand 

Malinvaud. Nous avons aussi animé une conférence sur le sujet à l’EHPAD Joseph de Léobardy.   

En effet, notre action éducative et récréative ne faiblit pas: les écoliers de Descartes, nos fidèles petits partenaires, reçoivent 

toujours régulièrement notre visite : cette année nous leur avons fait découvrir la mairie de Limoges. Une histoire de la ZUP, fut 

proposée aux habitants  du Val de l’Aurence  à l’initiative de l’association « Aurence Loisirs jeunesse » avec laquelle d’autres actions 

sont envisagées en 2015. Les personnes âgées ne furent pas oubliées, par des conférences à l'ALAGADOM et à l’Université Tous 

Âges. 

 

 

 

Nous collaborons aussi  en tant que membre cofondateur au développement du Pôle international de Ressources de Limoges 

et du Limousin pour  l’Histoire du monde du travail et de l’économie sociale, institution qui démontre de jour en jour son utilité. 

 

Nous avons aussi participé au salon littéraire et artistique « Toiles et Livres » dans la galerie commerciale de Corgnac, ainsi 

qu’au 6
ème

 forum des historiens du limousin aux archives départementales. 

 

Nous avons bien évidemment continué notre collaboration aux différentes commissions municipales, extra-municipales, office 

de tourisme, commission des sites et du paysage, comité du patrimoine, comité des bords de Vienne…etc. 

 

 

Institution, fondée à l'initiative et avec le concours de RVL, nous suivons de très près la Maison traditionnelle de la 

Boucherie qui  connait toujours une excellente fréquentation et nous nous réjouissons de son amélioration constante sous l’égide de la 

Direction Culturelle de la mairie. Merci à elle. 

 

Evoquons succinctement notre projet  lancé fin 2014, portant sur la protection et la valorisation de notre Patrimoine funéraire. 

Contacté, Mr Hanus en charge de ce patrimoine à la ville de Limoges  s’est montré très intéressé. Cependant, vu la complexité de la 

législation en ce domaine, il nous faut attendre les autorisations en bonne et due forme avant de commencer toute étude sérieuse. 

Le bulletin de liaison et la lettre d’information : Nous vous avons gâté en 2014 avec quatre lettres d’information, et trois 

bulletins de liaison. 

 Le site Internet : Enrichi jour après jour par notre webmaster, sa consultation est pour nous toujours très encourageante. 

Mesdames et messieurs, chers amis, en introduction, je vous parlai du sérieux de notre association, de sa persévérance pour la 

protection de notre patrimoine. L’année 2014, a vu l’apport de nouveaux adhérents enthousiasmés par notre action. Nous avons donc, 

plus que jamais, le sentiment d’aller dans le bon sens et plus nous serons nombreux, plus nous serons écoutés. Donc parlez autour de 

vous de RVL, faites connaître notre lettre d’information, nos bulletins de liaison, notre site internet. 

 

Après les questions diverses et le débat qui nous l’espérons s’ensuivra, notre ami, Mr Paul Colmar nous proposera une balade 

historique sur notre chère place de la République.  

         Je vous remercie de votre attention.                    

Limoges le 19 février 2015 

                         


